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ATA  Nº  12/2022 -  REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO  CONSELHO
UNIVERSITÁRIO DA UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA
BAHIA - UFSB, REALIZADA EM 17/08/2022.

Vice-Reitor Francisco José Gomes Mesquita (presidente da sessão), Francismary Alves da Silva
(PROPA),  Raquel Figueiredo de Carvalho - Substituta (PROGEPE), Francesco Lanciotti  Junior
(PROGEAC), Sandro Augusto Silva Ferreira (PROAF), Lilian Reichert Coelho (PROEX), Maria do
Carmo Rebouças da Cruz Ferreira  dos Santos (PROPPG); Decanos: Fernando Mauro Pereira
Soares  (IHAC-CJA),  Daniel  Piotto  (CFCAF),  Silvia  Kimo Costa  (CFPPTS),  Francisco de  Assis
Nascimento Junior - Decano (IHAC-CSC), Fabricio Berton Zanchi - Decano (CFCAM), Bernard
Pego Belisário - Vice-Decano (CFAC), Luis Antonio Silva Araújo - Decano (CFCHS), Lívia Lima
Lemos  (IHAC-CPF),  William  Rodrigues  de  Freitas  (CFCS),  André  de  Almeida  Rego  (CFDT);
Representações: Marcel Anderson Nascimento - Substituto (Rep. TAE), e Emanuel Lucas Silva e
Silva (Rep. Disc. CJA), Felipe Soares Moraes (Rep. Discente CSC). Pauta: 1. Aprovação de atas:
1.1 Ata 13/07/2022; 1.2 Ata 03/08/2022. 2. Expediente. 3. Ordem do dia:  Ad Referendum Proposta
de  Novo  Curso  de  Mestrado  Acadêmico  em  Tecnologias  Sociais  Profissonal  (Proc.
23746.004712/2022-66),  Proponente: Proppg;  3.2 Ad Referendum APCN Proposta de Curso Novo
Stricto Sensu em Filosofia. (Proc. 23746.002712/2022-37), Proponente: Proppg; 3.3 Ad Referendum
APCN  Proposta  de  Curso  Novo  Stricto  Sensu  em  Ensino  e  Formação  Docente  (  Proc.
23746.010434/2021-96), Proponente: Proppg; 3.4 Constituição de Banca Examinadora para avaliar
Promoção para Classe de Professor Titular da servidora Marcia Nunes Bandeira Roner. (Proc.
23746.005635/2022-74), Proponente: Progepe ; 3.5 Alteração de regime de trabalho de 20h para 40h
semanais,  sem  Dedicação  Exclusiva  da  servidora  Adriana  Pereira  de  Lacerda (Proc.
23746.006332/2022-73), Proponente: Progepe; 3.6 Alteração de regime de trabalho de 20h para 40h
semanais,  sem  Dedicação  Exclusiva  do  servidor  Saulo  Rondinelli  Xavier  da
Silva (Proc.23746.006128/2022-52),  Proponente:  Progepe;  3.7  Regimento  Interno  do  IHAC-CPF
(Proc. 23746.005157/2022-79), Proponente: Ihac-CPF, Relatoria: Fernando Mauro; 3.8 Ratificação do
relatório de gestão Fapex 2021. (Proc. 23746.001825/2022-27), Proponente: Dirplan/Propa; 4. O que
ocorrer.  1.  Aprovação  de  atas:  1.1  Ata  13/07/2022.  O  Prof.  Bernard  Belisário  (CFAC)  solicitou
correção na ata. Encaminhou-se para votação.  Ata Aprovada. 1.2 Ata 03/08/2022.  O Prof. Bernard
Belisário (CFAC) solicitou acréscimo da fala do Pró-Reitor Francesco Lanciotti na ata. A aprovação da
Ata ficou para a próxima reunião devido aos acréscimos que deverão ser feitos.  2. Expediente. 2.1
Representação Discente: Sem Informes. 2.2 Representação Técnico-Administrativo: Sem Informes.
2.3  Representação  Docente:  Sem  informes.  2.4  Decanatos: O  professor  Daniel  Piotto  (CFCAF)
informou que a congregação do centro de formação solicitou a realização de reunião extraordinária no
Consuni para tratar da flexibilização da formação geral(FG) dos cursos da UFSB em caráter de urgência
devido a  revisão  dos  PPCs.  O professor  Fabrico Zanchi  (CFCAM)  informou que conseguiu  a  nota
máxima do MEC no curso de Biologia. Agradeceu aos técnicos, à coordenação, e a todos os docentes
envolvidos.  Pontuou que  ocorreram  problemas  na conexão, porque o MEC usa  “Teams” e  existem
bloqueios  nas máquinas, e é preciso maior apoio da TI da UFSB para que não haja essa dificuldade.
Afirmou que a fala do Prof. Daniel Piotto interessa a todos, pois precisa de um coro maior para saber
qual a função da FG, como será trabalhada e estudada nos novos PPCs. Informou que vem ocorrendo
um grande empenho do CFCAM para que se consiga transformar o Mestrado do PPCTA em doutorado.
Solicitou  um maior  esforço  da  Proppg  para  se  aprovar  o  APCN para  doutorado.  O  Prof.  Bernard
Belisário  (CFAC)  informou  que  o  centro  de  formação  está  em processo  de  eleição  para  decano.
Informou que foi realizada  reunião com centro de cultura e tem se dado segmento. 2.5 PROAF: O Pró-
Reitor  Sandro Augusto,  informou que houve ampliação do  número de bolsistas do programa bolsa
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permanência do MEC para indígenas quilombolas. Informou que foram comprados equipamentos com
recursos da Campanha Sul da Bahia solidário para o posto de saúde da Rua da Palha em Itabuna que
foi atingida pelas enchentes. Afirmou que foram homologados editais de auxílios com um número de
candidatos maior do que o número de vagas, com isso está ocorrendo ajustes no orçamento para que
se consiga incorporar todos os que se inscreveram. Informou que tem havido atividades com relação ao
edital de saúde e os projetos estão sendo publicados na página da CQV durante essa semana.  2.6
PROEX:  A Pró-Reitora  Lilian Reichert (PROEX) informou  a respeito de datas,  locais e horários da
realização  do  primeiro Fórum  aberto  de  cultura  que  está sendo  promovido  pela  Coordenação  de
culturas populares da Proex  e  pela  coordenação  da  política de cultura  da  Ufsb.   Informou que  na
próxima sexta-feira a Proex e a Progeac estarão juntas em uma reunião de trabalho com os núcleos de
docentes  das  licenciaturas  interdisciplinares  para  tratar  da  pauta  da  Curricularização  da  extensão.
Afirmou a respeito da realização do 4º Conex que será em novembro. Pontuou acerca da necessidade
de se qualificar alguns espaços colegiados principalmente a câmara de graduação que é o espaço
adequado para discussão das FGs.  2.7 PROPA:  A Pró-Reitora Francismary Silva (PROPA) informou
que no período de 15 de setembro a 15 de novembro o PGC – Planejamento e Gerenciamento de
Contratações  estará  aberto  para  revisão  do  Plano  de  Contratações  Anuais,  sendo  momento  para
eventual alteração/inclusão/exclusão de itens para adequação à proposta orçamentária  no exercício
2023. As áreas requisitantes receberão orientações da DIRAD/PROPA, sendo que o prazo para essa
primeira  etapa  será  até  meados  15  de  outubro  de  2022.  A Pró-Reitora  informou  também  que  a
DIRAD/PROPA está  realizando regularização patrimonial  para migração das informações do SIPAC
para  o  SIADS,  além  de  estudos  para  proposição  de  resoluções  de  patrimônio  e  de  política  de
contratações. Lembrou, ainda, que a DIRPLAN/PROPA já solicitou as projeções de despesas de custeio
aos responsáveis pela execução das mesmas, sendo que gestores(as) devem observar o PDU e o
prazo para envio das informações pois a referida diretoria deverá consolidar os valores de referência até
15  de  setembro,  para  posterior  encaminhamento  e  apreciação  no  Consuni.  Ressaltou  que  a
DIRPLAN/PROPA iniciará o processo de construção do PDU 2023/2024 em meados de setembro, com
previsão  para  finalização  em  novembro.  A  Pró-Reitora  ainda  realizou  informes  sobre  cortes
orçamentários do exercício 2022 e previsões da PLOA. Por fim, a Pró-Reitora informou o andamento
das obras no CPF e no CJA, ambas em etapa de finalização das edificações. Especificamente no CJA,
informou que a etapa de iluminação do atual  acesso já foi  finalizada, bem como a construção dos
abrigos/pontos de ônibus, que já estão sendo acessados pelas empresas de transporte público.  2.8
PROGEPE: Sem Informes; 2.9 PROGEAC: O professor Francesco Lanciotti (PROGEAC) informou que
editais de segundo ciclo para segunda chamada quando tem vagas que não foram ocupadas. Informou
que foi reaberto edital de  transferência externa para portadores de diploma e reingresso para tentar
implementar a ocupação dessas vagas. Solicitou colaboração de todos para divulgação a fim de tentar
atingir o melhor resultado. Pontuou a respeito da FG e ressaltou que algumas dificuldades se deve à
carência de profissionais docentes para cumprir as demandas. Ressaltou a importância de se discutir a
respeito da Formação Geral para se conhecer o que é e o que se espera dela. Informou que a Progeac
fará chamadas para reunião com cada coordenação de curso para se definir  o melhor  formato de
semestre 2.10 PROPPG: A professora Maria do Carmo (PROPPG) informou que foi aprovado edital de
Inovação e Tecnologia da Fapesb e a partir desse edital irá engajar pesquisadores(as) a participar do
processo  seletivo.  A UFSB  terá  projeto  na área  social  e  de segurança  pública.  Agradeceu  aos
professores que se engajaram nessa área.  Informou que esse mês estará sendo discutido na câmara
de pesquisa pós-graduação o tema ações afirmativas na pós-graduação a fim de se votar uma política
institucional com relação a esse tema. Afirmou que a Proppg apoiará o envio do APCN para o doutorado
do CFCAM. 2.11 Reitoria: O Vice-Reitor Francisco José Gomes Mesquita informou que a Reitora Joana
Guimarães se encontra em São Paulo para tratar de assuntos do interesse da UFSB.  Parabenizou o
CFCAM pela nota do Mec  no curso de  Biologia.  3.1 Ad Referendum Proposta de Novo Curso de
Mestrado Acadêmico em Tecnologias Sociais (Proc. 23746.004712/2022-66),  Proponente: Proppg.
3.2  Ad  Referendum  APCN  Proposta  de  Curso  Novo  Stricto  Sensu  em  Filosofia.  (Proc.
23746.002712/2022-37),  Proponente: Proppg.  3.3 Ad Referendum APCN Proposta de Curso Novo
Stricto Sensu em Ensino e Formação Docente ( Proc. 23746.010434/2021-96), Proponente: Proppg.
Aprovados por Unanimidade.   A pró-reitora Maria do Carmo(PROPPG), afirmou que há edital aberto
desde 2020, para envio de Apcns para registro no Sucupira até meados de agosto. Pontuou que houve
encaminhamento de toda documentação para avaliação externa e interna. Encaminhou-se para votação
dos  três  pontos  de  pauta.  Aprovados  por  Unanimidade  os  três  pontos  de  pauta  acima. 3.4
Constituição de Banca Examinadora para avaliar Promoção para Classe de Professor Titular da
servidora Marcia Nunes Bandeira Roner.  (Proc. 23746.005635/2022-74),  Proponente:  Progepe.  A
substituta Raquel Figueiredo (PROGEPE)  explicou que o processo foi encaminhado ao Consuni para
seguir o rito estabelecido e o processo foi regido pela resolução nº 4/2014 da Ufba. Encaminhou-se para
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votação:  Aprovado  por  unanimidade.  3.5  Alteração  de  regime  de  trabalho  de  20h  para  40h
semanais,  sem  Dedicação  Exclusiva  da  servidora  Adriana  Pereira  de  Lacerda (Proc.
23746.006332/2022-73),  Proponente:  Progepe.  A substituta Raquel Figueiredo (PROGEPE) explicou
que esse processo se deu devido ao rito baseado na legislação do conselho vigente que deve ser
seguido conforme as normas. Foi solicitado que os decanos  fizessem a defesa das solicitações. O prof.
William Freitas(CFCS) afirmou que alguns professores têm aumentado sua carga horária em função da
falta de professores ou para cumprir carga horária em pesquisa e extensão. Afirmou que a Unidade
Acadêmica é favorável a essa alteração. Solicitou que a universidade elabore uma resolução a fim de
que esses processos não precisem ir  para aprovação do Conselho.  Encaminhou-se para votação :
Aprovado por unanimidade. 3.6 Alteração de regime de trabalho de 20h para 40h semanais, sem
Dedicação Exclusiva  do servidor Saulo Rondinelli Xavier da Silva (Proc.23746.006128/2022-52),
Proponente: Progepe. Raquel. O Prof.  Fernando Mauro (Ihac-Cja) afirmou que o processo seguiu os
ritos  legais  dentro  do  decanato  e  da  Progepe.  Afirmou  que  o  docente  conseguiu  comprovar  a
compatibilidade da carga horária fora da instituição com a carga horária da Ufsb. Votou favorável a
passagem  de  20hrs  para  40hrs  essa  passagem.  Encaminhou-se  para  votação:  Aprovado  por
unanimidade. 3.7 Regimento Interno do IHAC-CPF (Proc. 23746.005157/2022-79), Proponente: Ihac-
CPF Relatoria:  Fernando Mauro.  O  Prof. Fernando Mauro (Ihac-CJA)  fez a  leitura  de seu parecer,
apresentou os  aspectos principais e votou favorável  à aprovação. A  Profª  Lívia Lemos agradeceu o
parecer e afirmou que se tentou fazer o regimento do Ihac-CPF seguindo o encaminhamento da reitoria.
Afirmou que se  inseriu no regimento a possibilidade de cursos de graduação tecnológica. Encaminhou-
se para votação do parecer.  Aprovado por unanimidade.  3.8 Ratificação do relatório de gestão
Fapex  2021.  (Proc.  23746.001825/2022-27),  Proponente:  Dirplan/Propa.  Profª.  Francismary  Alves
(PROPA) pontuou que o processo se refere a uma ratificação do Conselho, pois já havia sido aprovado
anteriormente  e encaminhado  para Fapex.  Encaminhou-se  para  aprovação.  O  Conselho  se
manifestou  favorável  à  aprovação  da  Ratificação  do  relatório  de  Gestão  Fapex. 3.4.  O  que
ocorrer.  Não  houve. Eu,  Innas  Silva  Papalardo,  Assistente  em  Administração  e  Secretária  dos
Conselhos  Superiores,  lavrei  a  presente  ATA que,  depois  de  lida  e  aprovada,  será  por  todos(as)
assinada, ressaltando que todo o conteúdo debatido, assim também como as referidas planilhas, possui
registro em meio eletrônico, disponível conforme a Lei de Acesso à Informação (Lei 12.527, de 18 de
novembro de 2011). Itabuna – BA, 17 de agosto de 2022.
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MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO
UNIVERSIDADE FEDERAL DO SUL DA BAHIA
SISTEMA INTEGRADO DE PATRIMÔNIO, ADMINISTRAÇÃO
E CONTRATOS

FOLHA DE ASSINATURAS

Emitido em 17/08/2022

ATA Nº 1119/2022 - SEDG (11.01.15) 

 NÃO PROTOCOLADO)(Nº do Protocolo:

(Assinado digitalmente em 29/09/2022 11:10 ) 
FRANCISCO JOSE GOMES MESQUITA 

VICE-REITOR

6268416

(Assinado digitalmente em 30/09/2022 09:57 ) 
DANIEL PIOTTO 

DIRETOR

1913088

(Assinado digitalmente em 30/09/2022 13:23 ) 
FRANCISMARY ALVES DA SILVA 

PRO-REITOR(A)

1032375

(Assinado digitalmente em 29/09/2022 08:57 ) 
FRANCESCO LANCIOTTI JUNIOR 

PRO-REITOR(A)

1553877

(Assinado digitalmente em 29/09/2022 09:32 ) 
SANDRO AUGUSTO SILVA FERREIRA 

PRO-REITOR(A)

1420399

(Assinado digitalmente em 29/09/2022 11:12 ) 
LILIAN REICHERT COELHO 

PRO-REITOR(A)

1803265

(Assinado digitalmente em 04/10/2022 09:14 ) 
LIVIA SANTOS LIMA LEMOS 

DIRETOR

1156996

(Assinado digitalmente em 29/09/2022 10:52 ) 
LUIZ ANTONIO SILVA ARAUJO 

DIRETOR DE CENTRO

1552711

(Assinado digitalmente em 03/10/2022 17:57 ) 
MARCEL ANDERSON NASCIMENTO NOVAIS 

TECNICO EM ASSUNTOS EDUCACIONAIS 

1163433

(Assinado digitalmente em 29/09/2022 09:24 ) 
SILVIA KIMO COSTA 

DIRETOR

1968210

(Assinado digitalmente em 29/09/2022 09:42 ) 
FABRICIO BERTON ZANCHI 

DIRETOR

1649867

(Assinado digitalmente em 29/09/2022 09:14 ) 
WILLIAM RODRIGUES DE FREITAS 

DIRETOR

1965070

(Assinado digitalmente em 29/09/2022 12:03 ) 
FERNANDO MAURO PEREIRA SOARES 

DIRETOR

1622381

(Assinado digitalmente em 29/09/2022 16:49 ) 
BERNARD PEGO BELISARIO 

DIRETOR

3029042

(Assinado digitalmente em 29/09/2022 11:38 ) 
MARIA DO CARMO REBOUCAS DA CRUZ

FERREIRA DOS SANTOS 
PRO-REITOR(A)

1580518

(Assinado digitalmente em 29/09/2022 10:43 ) 
FRANCISCO DE ASSIS NASCIMENTO JUNIOR 

DIRETOR

1085938
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